

PERSPECTIVA PERMANECE NEUTRAL PARA ESTE AÑO

Fitch advierte sobre riesgo de concentración del sistema bancario, si Banamex es adquirido por un participante nacional

La agencia Fitch considera que si el banco es adquirido por un jugador nacional con presencia relevante, podría verse una concentración mayor en el sistema .

La agencia **Fitch** no espera que la decisión del estadounidense [Citigroup de salirse de sus negocios](#) de banca de consumo y de empresas en México, afecte el desempeño del sistema bancario durante 2022.

En este sentido, considera que la perspectiva para el año seguirá siendo neutral para la banca.

Bertha Pérez, directora de instituciones financieras de **Fitch para América Latina**, señaló que el anuncio respecto a la venta de **Banamex**, es un evento de relevancia para el sector al tratarse de una institución sistémica, pero que el impacto dependerá del resultado de la transacción.

Si el banco es adquirido por un jugador nacional con presencia relevante, sí podríamos ver una concentración en el ya muy concentrado sistema financiero mexicano. Pero si es adquirido por un extranjero sin presencia en el país, esto agregará un jugador más a nuestro sistema”, expuso en un foro organizado por la calificadora.

En este sentido, subrayó que habrá que esperar cómo concluye el proceso, lo cual [podría tomar tiempo debido a las aprobaciones regulatorias](#) necesarias, una vez que se defina o se tenga conocimiento del comprador.

Los 10 más grandes concentran 83% de activos

En un nuevo análisis dado a conocer este jueves, la agencia menciona que a noviembre del 2021, los 10 bancos más grandes del país concentraban el 83.2% de los activos totales.

Destaca que la venta de las operaciones de banca minorista por parte de **Citigroup**, podría remodelar potencialmente la estructura competitiva del sistema bancario, ya que **Citibanamex** es un banco sistémico a nivel nacional con una alta interconectividad en el sistema.

“Sin embargo, no se espera que la decisión de la matriz afecte el desempeño del sistema bancario durante el año en curso. A noviembre del 2021 **Citibanamex** ocupó la cuarta y segunda mayor participación en México por créditos y depósitos de clientes con participaciones de mercado de 10 y 14.3% respectivamente”, precisa el documento.

Observación negativa

Fitch recuerda que [recientemente colocó las calificaciones de Citibanamex](#) y afiliadas en observación negativa, debido a la incertidumbre sobre las posibles implicaciones crediticias para estas subsidiarias.

Resalta que el anuncio de **Citi** sigue procesos similares a los divulgados en el 2021 por otros intermediarios financieros extranjeros en México, que también han reorientado estratégicamente sus operaciones en el país, tal fue el caso de J.P. Morgan en febrero de ese año, al informar un plan para salir de los servicios de banca privada.

“Si bien Fitch considera estas acciones como eventos aislados que están en línea con puras redirecciones estratégicas individuales, si esto continúa, podría agregar incertidumbre al apetito de los inversionistas extranjeros y concentrar aún más el sistema financiero”, advierte.

Perspectiva neutral

En este marco, la perspectiva de **Fitch** para el sector bancario mexicano para el 2022 es neutral, toda vez que espera que la expansión crediticia aumente modestamente a 4.0% en el año, dependiendo de la estabilidad macroeconómica, política y de gobernanza, que, junto con el aumento de las tasas de interés, mejorará levemente la rentabilidad, aunque se mantendrá por debajo de los niveles previos a la pandemia.

“Se espera que la calidad de los activos y la liquidez se mantengan en niveles adecuados”, puntualiza.